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وف��ي ال��زي��ارة التي رافقهم فيها الإخ��وة 
المهندس سعيد عبده أحمد مدير عام مشروع 
الأشغال العامة بصنعاء والمهندس محسن 
الأساسية  الثانية  المنطقة  مدير  الحبيشي 
مدير  علوي  محسن  والمهندس  بالمشروع 
المنطقة الفرعية ) عدن، لحج، أبين، الضالع( 

والمهندس أحمد هادي سالم مدير برنامج 
ومرافقوه  الوفد  قام  الموانئ  مدن  تطوير 
بزيارة عدد من المشاريع التي يمولها البنك 
ومنها سوق  ف��ي مديرية ص��ي��رة  ال��دول��ي 
الأسماك وثانوية باكثير للبنات ومشروع رصف 
ش��وارع شعب العيدروس وتأهيل المجلس 

التشريعي. 
بعد ذلك زار رئيس الوفد ومرافقوه المجمع 
الصحي في القلوعة مديرية التواهي، حيث كان 
في استقبالهم الأخ/ محمد عبدالكريم جباري 
مدير عام مديرية التواهي رئيس المجلس 
المحلي والأخ سعيد علي شيباني أمين عام 
المجلس المحلي في المديرية والدكتور محمد 
الدوش مدير الصحة في المديرية والدكتور 

خالد جابر مدير المركز الصحي. 
وقد قام الوفد ومرافقوه بجولة استطلاعية 
لمرافق المركز الصحية، وأبدى ارتياحه لإنجاز 
المشروع وطريقة تقديمه للخدمات الصحية 
لقيام  ارتياحه  عن  عبر  كما  للمواطنين، 
المجلس المحلي في المديرية بتركيب نظام 
الصحي وعلى نفقة  للمركز  الهواء  تكييف 

المجلس في المديرية. 
وفي تصريح للصحيفة قال الأخ جباري إن 
المركز الصحي في القلوعة تم إنجازه بتمويل 
من البنك الدولي حيث كلف المبنى )63( مليون 
ريال، بينما كلفت التجهيزات الطبية والأثاث 

مبلغ )46( مليون ريال. 
بعد ذلك انطلق الوفد ومرافقوه في جولة إلى 

ساحل جولدمور للاطلاع على مستوى الخدمات 
الموجودة هناك وقد ناقش مدير عام المديرية 
الدولي تمويل إنشاء  البنك  مع رئيس وفد 

لتأهيل ساحل  استثمارية  مشاريع سياحية 
جولدمور بشكل يسمح له بتقديم خدمات 
اليمنيين  والسياح  للزائرين  راقية  سياحية 
الوفد ضمانة  رئيس  وقد طلب   ، والأجانب 
لنجاح المشروع وأبدى مدير عام المديرية 
الاستعداد لتقديم ضمانة من خلال تشغيل 
وإدارة مشاريع تأهيل ساحل جولدمور وذلك 
من ميزانية المجلس المحلي في المديرية 
وقد طلب السيد دافيد كريج رئيس وفد البنك 
الدولي من الأخ محمد عبدالكريم جباري مدير 
عام المديرية تقديم تصور أولي بالمشاريع 

التأهيلية المطلوب إنجازها. 
وواصل وفد البنك الدولي ومرافقوه زيارتهم 
في  السياح  رصيف  زاروا  حيث  التفقدية 
التواهي واستمعوا إلى شرح مفصل من مدير 
عام المديرية ومن المهندس أحمد سالم هادي 
إلى شرح مفصل عن تاريخ الرصيف والخدمات 

التي يقدمها للسياح. 
ثم انتقل الوفد ومرافقوه لزيارة مشروع 
بناء سوق التواهي الذي يموله البنك الدولي، 
واستمعوا من الأخ المهندس محسن علوي 
مدير عام المنطقة الفرعية ) عدن، لحج، أبين، 

الضالع ( إلى شرح مفصل عن سير مراحل 
بناء المشروع وعن الخدمات التي سيقدمها 

للمواطنين حال انتهائه. 
وقبل أن يختتم الوفد زياراته الاستطلاعية 
أدلى الأخ المهندس أحمد هادي سالم مدير 
عام برنامج تطوير الموانئ بتصريح للصحيفة 

قال فيه: 
) تهدف زيارة وفد البنك الدولي إلى المشاركة 
في ورشة العمل السنوية التي ينظمها البنك 
مع وزارة التخطيط لمناقشة حقيبة المشاريع 
التي يمولها البنك الدولي في اليمن، والتي 

عقدت أول أمس الأربعاء. 
وبعد الورشة يتم زيارة عدد من المشاريع 
ج��دوى هذه  من  للتأكد  البنك  يمولها  التي 

المشاريع وجودة تنفيذها على الواقع (. 
وأضاف : ) مواقع الزيارات كانت : قلعة صيرة 
ثانوية باكثير  ، سوق الأسماك في صيرة، 
للبنات ، مشروع رصف شوارع العيدروس، 
تأهيل المجلس التشريعي، المجمع الصحي 
في القلوعة، سوق التواهي، بالإضافة إلى 
قيام الوفد بزيارة إلى بعض المواقع السياحية 

ومنها رصيف السياح في التواهي(.           
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م . أحمد هادي سالم

اختتم جلسات عمله بعدن

وفد من البنك الدولي يزور عدداً من المشاريع التي يمولها في عدن 

اللقاء التشاوري للقيادات التربوية يؤكد أهمية دور التربويين في تعزيز الولاء الوطني لدى الطلاب

إشهار شبكة )إعلاميون من أجل التنمية( في مأرب خطة ترويجية لاستثمار موارد الهيئة العامة للبريدمناقشة أوضاع مديرية الحوطة 

وزير التربية يترآس أختتام اللقاء التشاوري للقيادات التربوية 

وساحل جولدمور ويزرو الرصيف السياحي بالتواهي وفد البنك الدولي يتفقد المركز الصحي في القلوعة 

جانب من المشاركين في اللقاء التشاوري

❊ عدن/ محمد عبد الله اأبو راأ�س - ت�صوير / جان عبد الحميد:
عموم  في  التربوية  للقيادات  التربوي  التشاوري  اللقاء  أكد 
محافظات الجمهورية الذي انعقد بمحافظة عدن تحت شعار تعزيز 
مبدأ المشاركة في اتخاذ القرار التربوي أهمية الدور الكبير الذي 
يلعبه التربويون في تعزيز الولاء الوطني لدى طلاب التعليم العام 
الذين  يمثلون ثلث المجتمع اليمني ويجسدون المعنى الحقيقي لبناة 
الغد والجيل الفتي والذين تتمثل فيهم القدرات الفعلية والسلوك 
الاجتماعي المبدع المجسد للوحدة الوطنية والتسامح الاجتماعي 

في أروع صورهما.
ودعا المشاركون في القرارات والتوصيات التي تضمنها البيان 
الختامي الذي خرجوا به لدى اختتام جلسات عملهم بحضور الأستاذ 
الدكتور/ عبد السلام الجوفي وزير التربية والتعليم والأستاذ الدكتور/ 
عبد الله الحامد نائب وزير التربية وعدد واسع من مدراء مكاتب 

التربية في عموم محافظات الوطن اليمني إلى ضرورة معالجة 
القضايا التربوية معالجة جذرية وتوفير الكادر التربوي المؤهل بما 

يوفر الحلول المثلى لمختلف معوقات العملية التربوية والتعليمية.
كما أوصى المشاركون بأن يكون شهر مارس موعداً نهائياً لتسليم 
الكشوفات والبيانات الخاصة بتوزيع المراكز الامتحانية وأسماء 
رؤسائها من أجل الاستعداد الجيد لامتحانات شهادتي الثانوية العامة 

والأساسية.
كما دعا المشاركون في توصياتهم إلى تشكيل لجنة تتولى إعداد 
تقرير متكامل لرؤية الوزارة حول المشاكل والمعالجات لمختلف 
الأوضاع والمرافق التربوية والتعليمية لتقديمها إلى مؤتمر المجالس 

المحلية القادم.
وأكدوا في التوصيات أهمية رفع مكاتب التربية والتعليم في عموم 
المحافظات تقريراً حول كافة الإشكاليات والصعوبات التي تواجه 

العملية التعليمية في كل محافظة.
وحددوا شهر مايو القادم موعداً لمناقشة الموضوعات والمقترحات 
المقدمة من مكاتب التربية في المحافظات لعرضها على هامش 

المراجعة السنوية للوزارة للعام الجاري.
وكان وزير التربية والتعليم قد ألقى كلمة في ختام اللقاء التشاوري 
أشار فيها إلى أن الوزارة تسعى إلى تنفيذ وتطوير برامج الإعداد 
التربوي بمشاركة جميع القطاعات التربوية لتعزيز أداء الرسالة 

التربوية مع ما يطرأ من مستجدات في ميدان التعليم.
وأدلى د . الجوفي بتصريح لصحيفة “14 أكتوبر” قبيل اختتام 

اللقاء قال فيه:
هذا اللقاء التشاوري بين قيادات وزارة التربية والتعليم بمستواها 
المركزي والمحلي ناقش عدداً من القضايا سواء ما يتعلق منها 
التربية  تواجهها  التي  والتحديات  الوطني  الولاء  بتعميق مبادئ 

والتعليم والتحديات التي يواجهها القطاع التربوي أو تلك المتعلقة  
بالعلاقة مع المجالس المحلية أو بإشكالية الامتحانات أو توزيع 
المعلمين والمعلمات أو عملية النقل وتطبيق القرارات المتعلقة بهذا 
الجانب وهو لقاء سنوي تقيمه وزارة التربية والتعليم وفقاً لخطتها 
وبرامجها ومن خلاله تناقش كل القضايا المتعلقة بقطاع التربية 

والتعليم للوصول إلى حلول ناجعة في هذا المجال.
وأثنى على سير النقاشات التي دارت وما خرج به اللقاء من قرارات 

وتوصيات.
وكان اللقاء الذي عقد على مدى يومين وافتتحه نائب رئيس 
الجمهورية الأخ/ عبد ربه منصور هادي أمس الأول قد ناقش عدداً 
من أوراق العمل هي لائحة تنقلات المعلمين وخطة وآلية إعادة 
التوزيع ومراحل الإعداد والتهيئة للامتحانات العامة والأساسية 

للعام 2009 ـ 2010م.

❊ عدن / محمد الجرادي :

قام صباح أمس وفد البنك الدولي برئاسة السيد دافيد 
كريج المدير الإقليمي للبنك في اليمن ومصر وجيبوتي 
ومعه السيد بنين تنج مدير مكتب البنك في صنعاء والسيد 
ولفريد انجلكا اختصاصي الاقتصاد في البنك الدولي 
بواشنطن والسيد علي خميس اختصاصي عمليات في 
البنك الدولي بصنعاء بزيارة إلى عدد من المشاريع التي 

يمولها البنك الدولي في محافظة عدن. 

❊ ماأرب / محمد الجدا�صي :
نظمت مؤسسة الإرشاد الاجتماعي في 
مأرب ورشة عمل للإعلاميين في المحافظة 
الوطنية  والصحف  الإذاع���ات  ومراسلي 
لعدد  والحزبية  الأهلية  الإع��لام  ووسائل 
)15( مشاركاً ومشاركة هدفت إلى تعريف 
الإعلامية  الشبكة  بأهداف  المشاركين 
وآلية  الداخلية  واللائحة  عملها  ومجالات 
العمل والخطوات القادمة للشبكة الإعلامية 
ومشروع  الشبكة  بين  التنسيق  وكيفية 

الإرشاد التنموي.
وفي افتتاح الورشة أكد وكيل المحافظة 
/ علي محمد الفاطمي أن الإع��لام يمثل 
التوعية  لنشر  الأساسية  المرتكزات  أهم 
المجتمعية والقضاء على الظواهر السلبية 
كالثأر والتطرف والإرهاب وأعمال التقطع 
مؤكداً  للتنمية،  المعيقة  والإشكاليات 
ضرورة التحلي بالدقة والمصداقية في نقل 

المعلومات الصحيحة والنقد البناء وإيضاح 
الصورة الحقيقية لمأرب الحضارة والتاريخ 
التنمية  بأهمية  المجتمع  ثقافة  وتعزيز 
وتغيير  السلبية  الظواهر  على  والقضاء 

السلوكيات والعادات الضارة في المجتمع.
وقدم تم إشهار  شبكة ) إعلاميون من أجل 
التنمية( رسمياً في مأرب واختيار الزميل / 
للشبكة  منسقاً  الجداسي  سالم  محمد 
الإعلامية بعد ذلك تم وضع الآليات الخاصة 
بالعمل الإعلامي ودور الشبكة الإعلامية في 
دعم العمل التنموي على مستوى المحافظة 

والمديريات.
حضر فعاليات الورشة وإعلان التأسيس 
فرع  مدير  الإعلامية  للشبكة  والإش��ه��ار 
مؤسسة الإرشاد الاجتماعي المرادي علي 
في  الإع��لام��ي  والمسؤول  الفقير  محمد 

المؤسسة حسين الوادعي.

 ❊ عادل محمد قائد:
رأس  أمس الدكتور قاسم لبوزة وكيل محافظة لحج اجتماعاً موسعاً ضم قيادة  
وأعضاء  المجلس  المحلي بمديرية الحوطة  وعقال الحارات والشخصيات الاجتماعية 
وأئمة وخطباء المساجد  وكرس  لمناقشة العديد من القضايا الحيوية التي تهم تطوير 

المديرية وتفعيل كافة الفعاليات فيها .. 
كما جرى في الاجتماع التطرق إلى ما شهدته  مديرية الحوطة من أعمال شغب أضرت 

كثيراً بمصالح الناس وقوتهم اليومي وكذا تعطيل نشاط أجهزة الدولة.
وقد تناول الاجتماع كافة الصعوبات والمسببات التي تواجه المديرية وناقش الحلول 
المطروحة التي تساعد على تجاوز المشاكل والسلبيات ودعا الاجتماع إلى الاهتمام 
بالشباب وإعطائهم الأولوية في التوظيف وبحث مشاكلهم في وقتها ومعرفة  أوجه 
الخلل التي أدت إلى تفاقم الكثير من السلبيات والعمل على تطوير الإيجابيات وإبرازها  

ومكافأة المبرزين ومحاسبة المقصرين  .
 الاجتماع الذي سار  بشفافية ووضوح  أكد دور أئمة وخطباء المساجد في حث الناس 
والشباب على الأعمال الخيرة  والقيم الاجتماعية والابتعاد عن كل  ما هو سلبي و 
يضر بمصالح الآخرين هذا وقد طرح المجتمعون العديد من الهموم والقضايا ووضع 
الحلول التي تعزز من دور المجلس  المحلي بالمديرية والأمن والأوقاف  . وخرج 

بالعديد من الاستنتاجات المهمة .
حضر الاجتماع الأخ العميد عبد القادر الشامي مدير الأمن السياسي  والأخ محمد 

علي محسن مدير عام الحوطة والأخ جمال الفقيه مدير مكتب الأوقاف.

❊ �صنعاء / �صباأ :
تعتزم الهيئة العامة للبريد والتوفير 
البريدي إعداد خطة ترويجية ودراسة 
لإيجاد فرص جديدة للاستثمار لتنمية 

موارد الهيئة.
التوفير  وقال مدير عام صندوق 
البريدي بالهيئة سعيد مهدي الريمي” 
إن الخطة التي وضعتها الإدارة العامة 
للصندوق للفترة القادمة تهدف إلى 
تحسين أداء الصندوق للعمل بكفاءة 
نفسها  السياسات  ت���وازي  أفضل 

المتبعة في البنوك المنافسة”.
وأشار في تصريح لوكالة الأنباء 
إعداد  حاليا  يتم  أنه  /سبأ/  اليمنية 
وك��ذا  للصندوق  ترويجية  خطة 
عمل دراس��ة لإيجاد فرص جديدة 
لاستثمار أموال التوفير حيث تشمل 
المرحلة الأولى شراء أسطول نقل 
بري والاستثمار في مجال العقارات، 

وغيرها من الاستثمارات.

وأوض��ح أن الخطة ستعمل على 
بحث فرص جديدة للاستثمار لزيادة 
موارد الصندوق والهيئة وذلك من 
خلال تقييم نشاط الصندوق والرفع 

بالاختلالات والمشاكل الموجودة.
وأشار إلى انه سيتم إنشاء إدارة 
تمويلات  إدارة  لتنظيم  التمويلات 
صندوق التوفير وكذا إدارة مراجعة 
أن  إل��ى  لافتا  الصندوق،  حسابات 
خطة الصندوق تشمل رفد الصندوق 
بكوادر جديدة في المجال المصرفي 

والتسويقي.
التوفير  وقال مدير عام صندوق 
سيعمل  الصندوق  إن   ”: البريدي 
بالدولار  لعملائه  حساب  فتح  على 
لمن يرغب وكذا فتح حساب الودائع 
الثابتة ، وانه يتم استكمال الإضافات 
والتعديلات الخاصة ببرنامج التوفير 
بهدف معالجة الخروقات والمشاكل 
الحالية والتعاقد مع محاسب قانوني 

للصندوق”.
وأضاف أنه سيتم ربط ودمج نظام 
التوفير البريدي بنظام الحساب العام 
البريدي لمراقبة  التوفير  لصندوق 
حركة المناطق والمكاتب البريدية 

في نظام واحد كخطوة أولى.
ولفت إلى أنه سيتم إعداد اللائحة 
التنظيمي  والهيكل  التنظيمية 
تنظيم  بغرض  التوفير  لصندوق 
المهام  وت��ح��دي��د  الإدارة  أع��م��ال 
بيانات  وطبيعة  والاخ��ت��ص��اص��ات 
المودعين آليا في دفاتر التوفير وكذا 
إع��داد لائحة تنظيم منح المكافآت 
صندوق  ف��ي  للعاملين  وال��ح��واف��ز 
وانتهاء  الشباك  من  ب��دءا  التوفير 

بموظف الإدارة العامة للصندوق.
ي��ش��ار إل���ى أن ح��ج��م الأم����وال 
المستثمرة في الصندوق بلغ خلال 
النصف الأول من العام 2009م 14 

مليارا و310 ملايين ريال.


